



■ インタビュー ■ 新人会員紹介 ■ 編集後記

■■■ 新広報部員 對馬翔太さん(郡山小) による OB 梁川満先生 突撃インタビュー

—— 学校事務職員になった理由をお聞かせください。

社会人になってはじめ2年間は民間の会社に勤めていました。
そこから公務員を目指し学校事務の職に就きました。



—— 感想は？

民間の経験があるので、はじめは職務環境・仕事内容の違いに驚きました。当時仕事をしていく中でこれはというところがあり、その理由を先輩に聞いたところ「職務内容」が明確でないところに要因があると教えられました。それ以来、事務研の「職務内容検討委員会」で勉強させてもらいました。

—— 新規採用や経験年数の浅い先生へのアドバイスを。

とにかく勉強(自己啓発)をしましょう。職務に関しての専門的な知識を深め、責任ある仕事をすることで、事務職員として学校での位置づけをはっきりさせることが大事だと思います。

—— 具体的におすすめの本などはありますか？

例えば「学校事務誌」です。我々は法律に基づいて仕事をしています。得意・不得意の分野があるかもしれません、まずは広く浅く知識を身につける意味で、おすすめします。別冊で出版される特集号等もおすすめです。

—— 今でも忘れない失敗談はありますか？

これと言って思い出せませんが、初任の時はよくありました。大きい学校に配属され、初めてのこともあり、戸惑うこともたびたびありました。近くの先輩の学校に行って教えてもらったことが多々ありました。又、教育委員会に行って、直接教えてもらったこともあります(笑)

—— 再任用を希望した理由について。

再任用について考えていました。それは定数の問題があったからです。今の私は嘱託です。これから退職される方にお伝えしたいのですが、ハローワークでの仕事は60歳という年齢からあまり期待できないということです。退職後の生活があるというのであれば、再任用等も選択の一つだらうと思います。



—— 休日の過ごし方について。

私の経験から研究会の役職をしていた頃は、通常業務と平行して多忙になり、休日出勤することもよくありました。そこで、皆さんに勧めたいのは、ON・OFF の切り替えは必要です。仕事とプライベートのメリハリをつけて、休むときは休みましょう。

—— 退職を迎える方へのアドバイスを。

残り5年は退職を考える年に…。年金の受給開始年齢や生計を考え退職後も働くなければならないのであれば、資格を取得する等退職についてじっくり考えることをおすすめします。

—— 会員へのメッセージをお願いします。

1つだけ、「研究会には出席してください」。1人仕事という中で、独自の世界で仕事をしがちですが研究会では「様々な情報・新しい情報」を得られます。忙しい中でも出席することで、仲間と話し1人では解決できないことも解決できるようになります。学校というところは子供たちにとって楽しいところ、夢の語れるところだと思います。学校事務の魅力の一つはその環境づくりに携われることだと思います。

—— 梁川先生ありがとうございました。

梁川先生には、貴重なお時間を割いていただきこちらに掲載できる話も「できない話」(笑)もたくさん聞くことができました。短い時間ではありましたが、豊富な経験と知識を感じることができました。アドバイスを忘れず、積極的に事務研に参加しようと思いました。



■■■ 新人会員紹介 ~ 今年度採用のフレッシュな仲間を紹介します。

- ① どうして学校事務職員になったの？
- ② 学校の中で困ったこと、驚いたこと、戸惑ったこと等
- ③ 自己PRを含めて一言



- 千葉 幸(岩切小学校)
- ① 子供が好きであることはもちろんですが、学校という場所が大好きだからです！現に児童の皆さんには毎日たくさんの元気をいただいています。
 - ② 技師さんの仕事範囲に驚きました。何でもこなされていて、尊敬します。
 - ③ 同期の皆さん、岩切小事務長はもちろんのこと、主事研修等では“こんな事務職員になりたい！”と思えるような素敵な先輩に出会えました。事務研には素敵な方ばかりだと日々実感しております。今後も事務研の多くの方々のお話を聞きたいです。ご指導のほどよろしくお願ひいたします。



- 菊地 純奈(長町中学校)
- ① 学校の中で働くことが小学校のときからの夢でした。高校が商業高校だったこともあり、事務の先生になりたいなあと思い受験しました。また、お昼にお給食が食べられるというのも大きな理由の一つです。
 - ② 初めのうちはどこに何があるのか覚えるのが大変でした。最近は、だいたいのものは事務長に聞かなくても自分で出してこられるようになりました。
 - ③ 早く仕事を覚えられるようがんばります。これからよろしくお願ひいたします。



- 本宮 聰之(広瀬中学校)
- ① 学校に関わる仕事がしたかったためです。
 - ② 物品が多く、その量に戸惑いました。
 - ③ 趣味のカメラとギターを続けながら、やるべきことをしっかりとこなしていきます。

中條 由布季(富沢中学校)



- ① 民間企業に勤めていましたが公務員になろうと思い立ち、もともと教育学部出身で学校が好きだったので。給食が食べられるというのも大きなポイントでした。
- ② 富沢中学校は大規模校なので生徒数の多さにまず驚き、教職員数も多いので先生方の顔と名前を覚えるのに時間がかかりました。文書の多さ(というか紙の使用量の多さ)にも驚き、最初の頃は一日中ハンコを押しているだけで過ぎていった気がします。
- ③ 今は複数配置で事務長のお世話になりっぱなしなので、一人になることが今から不安で仕方ありません。皆様ご指導よろしくお願ひいたします。

高橋 利史(柳生中学校)



- ① 以前から学校現場で働くことに興味がありました。学生時代に公務員志望だった後輩と一緒に勉強したり、情報交換したりしているときに仙台市の募集要項を見つけ受験しました。今では給料日が近くなると「利史さん、元気ですか?」といつもタイミング良くメールをくれます。
- ② 学校独特のことばがあることです。先生方が使うことば、事務職員にしかわからない単語、先生方に何を求められているのか、自分はどんなことをすればいいのか、どこに資料があるのか全然わかりません。わからないことを聞かれるといつも思考が止まって固まってしまいます。すいません。
- ③ 一日一日を大切にして一歩一歩取り組んでいきたいと思います。今は周りに支えられてばかりですが、いつかは自分が支えることができるようになります。学校の季節を感じながらまずは貴重な一年目を過ごしていきたいです。みなさんご指導お願いいたします。

■ ■ ■ 編集後記

先日、実家に帰った時、段ボール箱を渡され、開けてみると中から子どもの頃の日記や学生の頃の写真などがたくさん入っていました。タイムカプセルを開けたようで、昔にタイムスリップし、当時を思い出し懐かしくなりました。その中に、採用のときの集合写真が入っていました。同期のみなさんの若くて初々しい姿が写っていましたよ。初任者宿泊研修の写真や、初任地の学校での写真があり、その当時を思い出し、初心に返ってまた頑張ろうという気持ちになりました。〈ウルトラセブン〉

こんにちは。広報部2年目のんちゃんです。突然ですが、7月16日は何の日でしょうか？
な な い ろ の ひ (七色の日)で「虹の日」だそうです。今年度も、夢をもって前向きにがんばりたいと思います。

よろしくお願ひいたします。〈のんちゃん〉

絶好調楽天イーグルス！！！

今期の K スタ観戦時勝敗1勝5敗(泣)しかもこの1勝はまーくんのおかげ…私が見に行くとどうやら負けてしまうので CS シリーズ、日本シリーズは黙って自宅応援します！！

でも行きたいなあ……

〈アイスマウンテン〉

最近たき火をしながら酒を飲んで過ごしております。秋の静かな夜に薪のパチパチと燃える音だけの響く森で炎を見ながら遠く過ぎ去った日々の事を思い出したり好きなギターを爪弾いたりして頭を空っぽにするのです。雪が降って来るまでは時間さえあれば深い森に埋もれて月を眺める週末を過ごしてますよ。

〈杜の遊び人〉

長い間「会費だけ払い続けていた」スポーツクラブ。来月は退会しようと何度も思いながら月日は過ぎ…通えない理由が次々浮かんでくる中…先週、久しぶりに行くことができました☆一歩踏み出す！それはとてもたいへんですが、まずは「一歩」から進むのかなと…実感しました。〈テクマクマヤコン〉

秋を感じるのはどんなトキ？爽やかな空気、虫の声、高い空、、せんくら、オクトバーフェスト…芋煮、はらこめし！さんまつ!! 今日は何作ろう～そんな楽しみが復活するトキかも♪シ腹ノトキ♪♪ 〈みずちる〉